

Editorial

Estamos entregando un nuevo número de la revista RUNIN y, en estos meses desde la última entrega, han acontecido sucesos muy significativos en el Programa de Licenciatura en Informática, que es el gestor de la revista, todos beneficiosos que aportan a un mejor posicionamiento del Programa a la vez que a su visibilidad, lo que permite alcanzar la misión que nos hemos planteado.

Entre los diversos hechos a resaltar están:

- Con nuestro semillero ENIGMA en el concurso nacional de la RedCOLSI, se logró obtener un proyecto con una calificación perfecta de 100 puntos sobre 100, lo cual le da paso a exponerse en el ámbito internacional y, sobre todo, a mostrar que nuestra propuesta formativa tiene altos índices de calidad, evidenciados en sus proyectos tanto de investigación como de ejecución e intervención.

- La re acreditación que se obtuvo el anterior semestre, nos ha obligado a replantear nuestro plan de estudios, que ya tenía unos índices de calidad altos, pero ahora mejoran aún más; entre los cambios que se suscitan está el garantizar a sus futuros profesionales de la educación en Informática, el nivel B1 en inglés, al poner 5 niveles obligatorios durante toda su carrera. A esto se suma la creación de nuevas electivas, que están haciendo su tránsito por el Comité Curricular, y la modificación de la formación humanística, que le da más altos índices de flexibilidad.

- Se han gestado proyectos de interacción social tanto propios como interdisciplinarios, los dos más visibles son: el primero, la participación de practicantes profesionales del Programa con el proyecto

CEMPRENAR de Psicología, que trabaja para lograr mejores condiciones de emprendimiento en jóvenes del sector rural de Pasto; el segundo, la puesta en marcha de procesos de formación contextual en TIC con 8 comunidades rurales adscritas al municipio de Tangua, articulados con los proyectos y programas que Fundación Grupo Social tiene en esos territorios, donde participan jóvenes, madres cabeza de familia, la junta de acueducto municipal, líderes comunitarios mayores, entre otros actores más, lo que permite dar la posibilidad a todas la comunidad participante de este proyecto, de crecer, emprender y sostener sus proyectos de vida social.

- Finalmente, en el mes de noviembre, se organizó el “VIII Congreso Internacional REPETIC”, aunado al “V Seminario Internacional de Actualización en Prácticas Pedagógicas” y al “II Seminario de TIC Aplicadas a la Educación”; este evento logró tener más de 50 propuestas académicas en 3 días de ejercicio, entre conferencias, ponencias, talleres y cursos cortos; el evento fue híbrido, contando con la participación presencial, cada uno de los tres días, de más de 250 personas y, en la virtualidad, más de 100 personas conectadas en cada uno de los eventos que se transmitieron. Tuvimos la visita de representantes de 8 universidades nacionales que nos articulamos alrededor de la educación en Tecnología e Informática y logramos tener invitados internacionales de España y Argentina que, junto a los invitados nacionales, lograron una propuesta académica de alta calidad, indicando de nuevo que nuestra re acreditación se evidencia con hechos.

Como se puede apreciar en estos 5 meses, el Programa sigue creciendo, nuestra re acreditación se ve en propuestas que trastocan los ejes misionales que toda Universidad tiene, aportando a la sociedad y cumpliendo la misión educativa que la Universidad tiene, al tiempo que estamos caminando para ser cada vez mejores.

Somos el Programa de Licenciatura en Informática y a todo lo anterior sumamos el alto grado de reflexión que tenemos frente a nuestras prácticas educativas, que se evidencia en este nuevo número de RUNIN que esperamos aporte también a la reflexión académicas y social de nuestros lectores.

José Luis Romo Guerrón
Coordinador del Programa
Licenciatura en Informática